
本报讯（通讯员 潘颖 记者 维祥）17
日，记者从市工信局获悉，2024年，全市
工业开票再攀新高，达到1559.8亿元，增
长12.1%。此外，制造业项目引建、产业
体系焕新、企业转型升级等方面也硕果累
累、亮点凸显。

过去的一年，市工信局强化运行监
测，工业经济指标回稳向好。聚焦实体经
济发展，实施支持制造业高质量发展政
策，出台服务企业长效机制，建立市领导
挂联产业链、政务服务专员等多项制度，
动态监测工业开票、规上工业产值等主要
经济指标运行趋势，聚焦关键时间节点，
逐一对接重点板块、重点产业、重点企业
和项目，精准做好工业经济运行分析。全
年工业开票再攀新高，规上工业增加值增
长8.2%；新增规上工业企业91家；工业投
资480.5亿元，增长22.3%。

项目是经济发展的重要“增长极”。
去年，市工信局聚焦招商新建，项目建设
稳步向前。积极推进先进制造业项目招

引和建设，分别组织参加上海、深圳、杭甬
等地专题招商，招引落地新霖飞新型高效
光伏电池、聚谦半导体高端电容等重大产
业项目。完成“擂台赛”先进制造业新签约
亿元以上项目120个，其中设备投入5000
万元以上项目67个，多次夺得扬州招商红
旗。深化重大项目全生命周期管理服务，
通过认定扬州市“三新”新开工项目38个、
新竣工（达序时）项目53个、新达产项目52
个，全面完成“三新”项目任务。

产业兴则经济强。去年，市工信局加
快推动转型突破，产业体系攀高焕新。积
极融入省“1650”、扬州“613”产业体系，
打造“511”产业新格局，编制产业发展白
皮书、产业链图谱、招商图谱，设立50亿
元产业引导基金。创新建设产业供需服
务平台“邮企通”，开展供需发布、储能产
业技术推介观摩、中国“产业百强”走进高
邮等对接活动，着力打造要素更全、保障
更强、环境更优的产业生态。5大产业集
群规模企业开票1092亿元，新能源产业

集群开票规模突破500亿元，智慧照明产
业集群获评国家级中小企业特色产业集
群，创成县域充换电设施补短板试点县，
高邮镇新材料产业园、三垛镇消防和应急
装备产业园复配片区获扬州首批集聚建
设发展类项目批复。

去年，市工信局还深化创新驱动，企
业转型成果加速涌现。精准实施专精特
新梯度培育，新增国家级专精特新“小巨
人”企业6家、省级专精特新中小企业58
家；13家企业获批省级企业技术中心；宏
远电子获省工信厅推荐，申报制造业单项
冠军。深入实施智改数转网联“三大行
动”，新增省级智能制造工厂4家、省级智
能制造车间17家、五星上云企业30家，
创历年新高。实施工业领域大规模设备
更新工程，指导企业通过超长期国债项目
2个，获批资金7600万元；专项再贷款项
目6个，贷款需求1.88亿元。加速绿色制
造体系建设，6家企业获批江苏省绿色工
厂，累计创成省级绿色工厂16家。

经济指标回稳向好 转型成果加速涌现

2024年全市工业经济攀高逐新亮点凸显
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本报讯（通讯员 王予希 钱莉
记者 文正）17日至18日，市长郑志
明率队前往北京，拜访考察中国民航
科学技术研究院、北京前沿科创私募
基金管理中心、中国AOPA等有关
机构和企业，围绕加强战略合作、推
动项目落地等事宜进行洽谈，进一步
挖掘合作潜力、拓展合作空间。副市
长史美山、赵国祥参加活动。

中国民航科学技术研究院是科
技部批准的综合性科研机构，主要
从事民航安全和发展方面的科学技
术研究，为民航局决策和监督管理
工作提供技术支持，为民航企事业
单位和航空产品制造厂（商）提供科
技服务。郑志明就低空经济发展规
划、民航科技成果转化等多领域合
作，与航科院负责人深入洽谈交流，
希望借助航科院的科研力量，在项
目招引、咨询服务等方面加强合作，
推动民航相关技术在高邮应用与创
新，加快形成集聚效应和创新生态，
促进高邮低空经济产业升级发展。
郑志明要求，要进一步完善投资方
案，明确专班跟踪，建立季度双方互
动推进机制，以“4·17”活动为节
点，推进双方合作项目化落地。

北京前沿科创私募基金管理中
心是中关村发展集团发起设立的市
场化投资平台，以中关村发展集团
作为战略股东，拥有强大的科技产
业园区、金融、科技服务等产业资源
协同能力。双方就产业强链、补链、
基金投融资合作等进行了探讨，并
就产业基金搭建、优质项目引荐、零
碳园区建设等方面展开了细节交流。郑志明希望双
方充分发挥各自所长，推动产业与资本的双向奔赴，
实现互惠互利、合作共赢。现场，双方就马威电机项
目规划选址、厂房需求等细节进行了确认，推进新能
源汽车零部件产业园在“4·17”前正式签约落地。

中国AOPA（中国航空器拥有者及驾驶员协
会）是以全国航空器拥有者、驾驶员为主体与航空
业相关企业、事业单位、社会团体及个人自愿结成
的全国性、行业性社会团体，是非营利性社会组
织。郑志明与协会负责人共同商讨了当前低空经
济产业储备项目的推进情况。郑志明表示，当前高
邮正在抢抓机遇，发挥高邮通用机场在苏中地区的
地理区域优势，积极布局低空经济赛道。希望借助
协会的平台资源，围绕高邮低空经济产业的发展路
径和诉求，链接上下游优质项目资源，助推高邮低
空经济产业加速“起飞”。

活动期间，郑志明一行还拜访了财政部和农业农
村部，就国家农村综合改革项目申报作了汇报，在农
业农村部渔业渔政局，介绍了我市渔业区域优势、发
展规模、产业特色，特别是高邮大虾产业发展情况，并
就申报国家渔业绿色循环发展试点项目作了详细汇
报。有关领导充分肯定了我市对渔业产业发展的重
视和支持，对大虾苗种管理、生态养殖、产出效益、品
牌建设给予认可，提出我市要以申报循环发展试点项
目为契机，进一步加大渔业基础设施改造，加快产业
结构转型升级，加速推进渔业现代化建设。
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本报讯（通讯员 盛莉 记者 东方）近日，市政协
副主席孙禹文主持召开《高邮赋》创作座谈会，市政
协秘书长仇家春及我市文化学者朱延庆、许伟忠、
蒋成忠等参加会议，共同探讨《高邮赋》创作工作。

会议指出，赋是中国古代介于诗歌和散文之间
的一种文体，讲究文采和韵律。高邮绵长厚重的历
史文化需要文学表达，强劲的经济发展势头需要文
学呈现，政通人和、风清气正的良好氛围需要文学
烘托。创作《高邮赋》正逢其时、恰逢其势，具有重
要的现实意义和历史意义。

孙禹文要求，《高邮赋》的创作要视野宏大、纵
深开阔，做到结构清晰、逻辑严谨，内容丰富、层次
分明，语言华丽、韵律和谐。通过挖掘历史文化，归
纳精神气质，升华时代内涵，讴歌高邮、宣介高邮、
凝聚人心、提振士气。要认真谋划、精心组织、搭建
专班、潜心打磨，以生动的笔触创作出贴合实际、形
神兼备、易于吟诵、广为流传的优秀作品，成为可
见、可诵、可传的高邮名片。

市政协召开《高邮赋》创作座谈会

本报讯（通讯员 王亚琴 记者 葛维
祥）近日，省政府办公厅向高邮市人民政
府专门发来感谢函，对我市政务信息报送
采用数量质量予以充分肯定。

感谢函中说，2024年度，江苏全年上
报国办政务信息累计质量系数位居各省
（区、市）第一位，受到国办秘书局通报表
扬。去年，贵单位紧紧围绕领导同志关心
关注，及时收集报送了一大批高质量信
息，全年共有84条信息被省政府办公厅
采用，政务信息累计质量系数在各县（市、

区）直报点中名列前茅，为全省政务信息
工作作出了积极贡献。

据了解，市政府办历来高度重视信息
编报工作，积极构建互通网络，打破信息
孤岛。由市政府办统筹，各乡镇部门配备
信息员，积极构建纵横互通的信息网络，
关键数据、最新动态及时传递，确保信息
即时交互，加强信息共享与协作。做实微
型调研，深挖问题本质。结合省市约稿，
聚焦工作具体问题、关键环节，科室积极
开展微型调研。深入各行业具体场景，倾

听不同声音，收集资料、分析原因、谋划结
构、优化润色。瞄准有效契机，推动信息
增值。时刻关注行业动态、政策走向，敏
锐捕捉有效契机。在利好政策的同时，放
大条线成绩，迅速整合内部相关信息，转
化省级专报，有效提高信息层级和质量。

2024年，市政府办信息科积极做好
信息编报，累计报送各级各类约稿、信息
433条，其中国务院办公厅采用10条，5
条获国务院领导批示；省政府办公厅采用
84条，1条专报获省领导批示。

我市政务信息工作获省级肯定

早 春 时 节 ，
随着气温逐步回
暖，我市各地梅
花相继绽放，市
民迎来赏梅黄金
期。 图为蝶园广
场盛开的红梅与
古 奎 楼 相 得 益
彰，为市民和游
客提供了踏春休
闲的好去处。

徐乐摄

本报讯（记者 郭萌）20日下午，市海
归创业联盟座谈交流会召开。市委副书
记、统战部部长李伟参加活动。

座谈会上，市海归创业联盟会员企业
负责人依次分享了自身成长历程、留学经
历、企业发展情况以及对统战工作的建议
等。

李伟向各位学成归国、投身家乡建设
的年轻海归企业家们致以诚挚的敬意和
感谢。他表示，市委始终把人才作为第一
资源，尤其珍视兼具全球眼光与本土行动

力的生力军。海归企业家们不仅是技术
创新的开拓者，更是我市经济社会高质量
发展的高级“合伙人”。

李伟强调，要以“政治引领”为舵，在
践行使命中把稳方向。要注重强化自身
工作的“政治性”，将企业发展与国家战略
紧密结合，顺势而为、善作善为；联盟要充
分发挥引领作用，积极引导会员将个人理
想与国家发展同频共振，增强政治自觉和
敏锐性。要以“聚焦主业”为重，在服务大
局中找准定位。始终紧扣全市发展中心

和大局，拓展创新链、人才链，在关键技术
攻关、科技成果转化、跨境合作中勇当“先
锋队”；聚焦高邮特色产业，推动更多项目
从“实验室”走向“生产线”，从“单点突破”
迈向“集群发展”；充分发挥联盟沟通内
外、资源丰富的优势，开展“以商引商”“朋
友圈”招商等招商模式。要以“内涵建设”
为基，在厚植优势中锻造品牌。通过举办
团建、学习交流等活动，增强团队向心力
和战斗力；积极参与社会公益、助力乡村
振兴等，回馈社会，展现担当；加强与相关
部门的沟通协调，及时为联盟企业纾困解
难，协助开展银企、校企、政企对接，助力
企业高质量发展。

会议传达学习了有关会议精神；市海
归创业联盟汇报了2024年联盟工作情况。

我市召开海归创业联盟座谈交流会


